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Petrobras confirma investimento de
US$ 2 bi em águas profundas no estado
Foi durante apresentação para investidores e acionistas ontem de manhã; plataforma será a P81
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Aracaju vacina quem tem 25
anos a partir deste sábado
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Secretário diz
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estão prontas
para retomada
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Preço em Aracaju subiu 3,71% em julho

ELZA FIÚZA/ABR

Págs.  3  e 8

Tempo
SEXTA-FEIRA (06/08)

:: Muitas nuvens com possi-
bilidade de chuva isolada;
temperatura máxima 27C,
mínima 22C; umidade máxi-
ma 90%, mínima 60%; ventos
fracos/moderados, direção SE-
E-W. (Fonte: Inmet)
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NAJARA ARAÚJO/CÂMARA DOS DEPUTADOS

SESSÃO DA CÂMARA: OS DEPUTADOS SERGIPANOS BOSCO
COSTA (PL), FÁBIO HENRIQUE (PDT), FÁBIO MITIDIERI (PSD)

E JOÃO DANIEL (PT) VOTARAM CONTRA A PRIVATIZAÇÃO
DOS CORREIOS; OS DEPUTADOS FÁBIO REIS (MDB),
LAÉRCIO OLIVEIRA (PP) E VALDEVAN NOVENTA (PL)

VOTARAM A FAVOR;  GUSTINHO RIBEIRO (SOLIDARIEDADE)
NÃO PARTICIPOU DA SESSÃO

FLÁVIA PACHECO

NOVO LOTE COM 27 MIL DOSES
DE VACINAS DA PFIZER CHEGOU

ONTEM AO ESTADO O TOMATE FOI UM DOS
PRODUTOS QUE MAIS

SUBIU DE PREÇO,
SEGUNDO O DIEESE
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A Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos já
foi tida como exemplo de eficiência em serviço
público. Somente após anos seguidos de su-

cateamento, a privatização da
estatal poderia ser levada a
cabo, como pretende fazer
agora o presidente Jair Bolso-
naro.

Bolsonaro jamais fez segre-
do de suas verdadeiras inten-
ções em relação aos Correios.
Mas a principal alegação rea-
lizada neste sentido, a de que
a empresa só dá prejuízo, não
para de pé.

Após o revés financeiro regis-
trado entre 2013 e 2016, a es-
tatal registrou lucro de R$ 667,3
milhões em 2017. A recuperação financeira ocorreu
após a adoção de medidas relativamente simples, a
exemplo da renegociação de dívidas, revisão de con-
tratos, redução de custos com pessoal, mudanças
na rede de atendimento e cobrança de novas taxas.

Como quase tudo no governo Bolsonaro, a pos-
sível privatização dos Correios atende mais ao im-
pulso da paixão ideológica do que à razão, a lógi-

ca e os números. Com mais
de 350 anos de existência, a
empresa hoje subordinada
ao Ministério das Comunica-
ções, Ciência, Tecnologia e
Inovação é a estatal mais
vulnerável a críticas.

Fato público e notório, o su-
cateamento dos Correios já
foi acusado até por ex-dire-
tores da estatal. O cidadão
comum, por sua vez, acostu-
mou-se a receber contas
atrasadas e arcar com os ju-
ros decorrentes das faltas

alheias. O extravio de correspondência foi natu-
ralizado corriqueiro. Um prejuízo modesto, quan-
do comparado à função estratégica de uma em-
presa com os atributos dos Correios, em qualquer
lugar do mundo.

Bolsonaro jamais
fez segredo de

suas verdadeiras
intenções em

relação aos
Correios

Privatização dos Correios

2opinião
Editorial

* Antonio Samarone

Um colega médico, miliciano de jaleco, me fez uma pro-
vocação: vamos fechar o STF e cassar o Barroso. Em Sergi-
pe, ninguém vai dar um pio, será mais fácil que em 1964."
Ele falou "vamos", como se fosse parte ativa.

Eu fiquei preocupado e aborrecido com a provocação.
O golpe será mais fácil que o de 1964? Fui rever o cenário
de 1964 em Sergipe, quando a ditadura se instalou. Esta-
va no Governo da Província, João de Seixas Dória. Inte-
gralista na juventude e membro da UDN populista, mas
um aliado de João Goulart.

O Réu sem Crime, Seixas Dória, era um populista vazio,
em seu discurso de posse (31/03/1963), encerrou com uma
frase demagógica: "Que o Senhor me assista com a sua
graça."

Seixas Dória não tinha um programa de Governo, nem
uma linha política definida. Era conduzido pelas circuns-
tâncias. Só a graça de Deus para salvá-lo. A sua principal
bandeira no governo foi reduzir os homicídios. A violên-
cia atual tem raízes profundas.

Seixas Dória não acreditava que um golpe fosse viável,
estava mal informado. Só por isso, continuou apoiando
Goulart. Compareceu festivamente ao comício da Central
do Brasil, em 13 de março de 1964.

O movimento social em Sergipe era frágil, porém com-
bativo.

A Associação dos Servidores Públicos (ASPES), estava sob
a direção do PCB, com Agonalto Pacheco na Presidência,
e a União Estadual dos Estudantes de Sergipe (UEES), está
sob o comado de José Alexandre Diniz. Os líderes popula-
res mais importantes eram José Nunes da Silva, Manoel
Vicente do Nascimento e o Major João Teles.

A parte positiva do governo Seixas Dória era o seu se-
cretariado: Educação, Luiz Rabelo Leite; Saúde, o sanita-
rista Alexandre Menezes; Imprensa, João Oliva; Procura-
dor do Estado, Jaime Araújo. E dirigindo o Velho Atheneu,
o professor e jurista, José Silvério Leite Fontes. Nomes com-
prometidos com as reformas de base.

No período do golpe de 64, a Prefeitura de Aracaju esta-
va sob o comando de Godofredo Diniz, um político con-
servador. Prefeitos progressistas, destaque para Pascoal
Maynard, em Estância e Geraldo Maia, em Propriá.

Seixas Dória professava um discurso radicalizado, sem
relação com a realidade. Em janeiro de 1964, num Con-
gresso dos Ferroviários em Recife, Seixas Dória discursou,
jogando para a plateia: "Confie em Sergipe, Governador
Arraes, quando Pernambuco der o primeiro tiro, o segun-
do será dado pelo povo sergipano."

Paciência, Governador, Sergipe era o Reino das Oligar-
quias.

O Arcebispo de Aracaju, Dom José Vicente Távora, sim-
pático as reformas de base, foi duramente perseguido. Em
24 de Março de 1964, os médicos João Cardoso do Nasci-
mento, Sílvio Santana, Iracema Barbosa Figueiredo, Hi-
der Gurgel, Josefina Maranhão, Jória Resende Cruz, Paulo
Freire e José Machado de Souza publicaram um manifes-
to em defesa de Dom Vicente.

Tenho procurado, sem sucesso, uma cópia desse docu-
mento.

Na noite do golpe, 31 de março, "Aracaju viveu uma noite
mansa, tranquila, gostosa", segundo o historiador Arios-
valdo Figueiredo. Um grupo de intelectuais de esquerda
compareceu na Sorveteria Iara, para tomar informações.
Não se sabia de muita coisa.

A Soverteria Iara era um "point" dos alternativos.
Seixas Dória, que estava no Rio de Janeiro, chegou ao

palácio pela madrugada em avião da FAB, para organi-
zar a resistência em Sergipe. Um reduzido grupo de traba-
lhadores aguardava orientações políticas.

No dia 1º de abril, o comercio de Aracaju fechou, em ho-
menagem ao golpe.

Seixas Dória não sabe o que fazer, diz apenas que espe-
ra continuar no governo. Orientado pelos assessores, o
governador lê um manifesto reafirmando as suas posi-
ções, na Rádio Difusora, as 21 horas do dia primeiro de
abril. Foi a gota d'água.

Altas horas da noite, o Major Francisco Rodrigues da Sil-
veira, prende Seixas Dória, e o encaminha para as depen-
dências do Quartel do 28 BC. Nada acontece, nenhuma re-
ação. Aracaju permanece acovardada.

No dia 11 de abril de 1964, Seixas Dória foi transferido
para Fernando de Noronha.

Nos primeiros dias, o Exército prendeu Luiz Antonio Bar-
reto, Marcélio Bomfim, José Romário, João Gonçalves,
José Flávio da Silva e Ezequiel Monteiro, acusando-os de
subversivos. Em seguida, as dependências do 28 BC fica-
ram lotadas, dezenas de presos, gente pacata, que come-
teram o crime de acreditar nas reformas de base.

O número de presos foi um exagero. Comunistas mes-
mo, só uma meia dúzia.

Como se sabe, o golpe quando se consolidou, teve o
apoio e a simpatia de amplos setores da sociedade sergi-
pana. Poderia citá-los, pelos menos os puxa-sacos mais
sabugentos, mas prefiro o esquecimento histórico dessa
gente.

Depois da rápida revisão de 1964, contínuo em dúvidas.
Não sei responder se atual otimismo do miliciano de jale-
co, tem bases na realidade.

Espero que não.

Antonio Samarone é médico sanitarista e professor

O Golpe!

Caos e ataques do Bolsonaro
às instituições fazem parte do

script dos militares
* Jeferson Miola

Bolsonaro tem consciência que suas chances
eleitorais em 2022 são improváveis.

Caso até a eleição não esteja inelegível e preso,
como corresponderia a este criminoso em série
que se safa do impeachment e da prisão graças
à proteção cúmplice do procurador-geral e do
presidente da Câmara, se participar do pleito é
grande a probabilidade de ser derrotado por Lula
já no 1º turno.

Por isso, enquanto os militares não conseguem
encontrar uma alternativa eleitoral viável para a
continuidade do projeto de poder, Bolsonaro age
como um kamikaze programado para debilitar
as instituições e explodir o processo.

Ele faz isso cultivando um clima constante de
caos, tumulto e confusão e atacando frontalmen-
te as instituições.

Bolsonaro tem muito a perder com a perda do
cargo presidencial que usa de modo autocrático
e antirrepublicano para blindar a si e a seu clã
miliciano. Fora da presidência, ele ficará sujeito a
condenações nos tribunais nacionais e, também,
à incriminação no Tribunal Penal e cortes inter-
nacionais de direitos humanos.

Ele não está de fato interessado com a lisura da
eleição, mas sim em enlamear e deslegitimar o pro-
cesso eleitoral para concretizar a versão tupini-
quim do "Capitólio de Brasília". Não tem saída; para
Bolsonaro e comandantes militares tudo é fraude
e causa para deslegitimar a eleição: se sofrer im-
peachment legítimo, se ficar inelegível, se for pro-
cessado pelo STF, ou se perder a eleição.

Num cenário de conflito insano, que poderá in-
clusive desembocar na violência armada de milí-
cias bolsonaristas contra opositores e o povo em
geral, o Exército será então convocado para exe-
cutar uma operação "especial" de Garantia da
Lei e da Ordem [GLO].

Não será uma GLO típica de segurança pública,
mas uma "GLO política" para emparedar o poder
civil e promover a ruptura institucional.

O "dissidente" general Paulo Chagas enuncia
este roteiro no twitter: "Qdo o STF, q deveria dar o
supremo exemplo, deixa de fazê-lo e ultrapassa
seus limites, todos sentem-se livres p/fazer a msm
coisa! Os efeitos negativos dessa anarquia só se-
rão neutralizados pela iniciativa e pela modera-
ção de uma FORÇA garantidora da lei e da ordem!
ISSO Ñ É BOM!" [grafia original, grifos meus].

Os dirigentes militares não estão menos en-
crencados que Bolsonaro. A responsabilidade
deles na corrupção sistêmica, na devastação da
soberania e no desmanche do país; na destrui-
ção ambiental e no morticínio de quase 600 mil
brasileiros/as são causas justas para julgamen-
tos e condenações em tribunais nacionais e in-
ternacionais.

Com o eventual fim do governo militar, os mili-
tares não perderão somente os milhares de car-
gos civis, os salários duplex e extra-teto, as rega-
lias e o poder, mas deverão perder também a
condição de impunidade que gozam até hoje.

O ambiente de caos, descontrole e instabilida-
de institucional é uma construção metódica que
o partido dos generais toma como pretexto para
"legitimar" a tutela do poder político e das insti-
tuições civis pelas Forças Armadas, em especial
pelo Exército.

A ação nefasta de Bolsonaro para o agrava-
mento deste clima caótico e de incertezas é parte
do script concebido pelo próprio governo militar.

* Jeferson Miola, integrante do Instituto de Debates, Estudos e Alternati-

vas de Porto Alegre (Idea), foi coordenador-executivo do 5º Fórum Social

Mundial
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TSE esclarece acerca de inquérito
que apura ataque ao sistema interno

Em um programa da Jovem Pan, na
quarta-feira, o presidente Jair Bolsona
ro afirmou que o Tribunal Superior Elei-

toral (TSE) teria reconhecido que um ha-
cker invadiu seu sistema interno. A admis-
são, segundo Bolsonaro, teria sido feita em
um inquérito da Polícia Federal. Para o pre-
sidente, isso mostraria a fragilidade das ur-
nas eletrônicas.

Em referência ao inquérito da Polícia Fe-
deral que apura ataque ao seu sistema in-
terno, ocorrido em 2018, o Tribunal Superi-
or Eleitoral esclarece que:

1. O episódio de 2018 foi divulgado à épo-
ca em veículos de comunicação diversos.
Embora objeto de inquérito sigiloso, não se
trata de informação nova.

2. O acesso indevido, objeto de investiga-
ção, não representou qualquer risco à inte-
gridade das eleições de 2018. Isso porque o
código-fonte dos programas utilizados pas-
sa por sucessivas verificações e testes, aptos
a identificar qualquer alteração ou mani-
pulação. Nada de anormal ocorreu.

3. Cabe acrescentar que o código-fonte é
acessível, a todo o tempo, aos partidos polí-
ticos, à OAB, à Polícia Federal e a outras
entidades que participam do processo. Uma
vez assinado digitalmente e lacrado, não
existe a possibilidade de adulteração. O pro-

3política

grama simplesmente não roda se vier a
ser modificado.

4. Cabe reiterar que as urnas eletrônicas
jamais entram em rede. Por não serem
conectadas à internet, não são passíveis
de acesso remoto, o que impede qualquer
tipo de interferência externa no processo
de votação e de apuração. Por essa razão,
é possível afirmar, com margem de certe-
za, que a invasão investigada não teve
qualquer impacto sobre o resultado das
eleições.

5. O próprio TSE encaminhou à Polícia
Federal as informações necessárias à apu-
ração dos fatos e prestou as informações
disponíveis. A investigação corre de for-
ma sigilosa e nunca se comunicou ao TSE
qualquer elemento indicativo de fraude.

6. De 2018 para cá, o cenário mundial
de cybersegurança se alterou, sendo no-
vos cuidados e camadas de proteção in-
troduzidos para aumentar a segurança
dos demais sistemas informatizados.

7. Por fim, e mais importante que tudo,
o TSE informa que os sistemas usados nas
Eleições de 2018 estão disponíveis na sala-
cofre para os interessados, que podem
analisar tanto o código-fonte quanto os
sistemas lacrados e constatar que tudo
transcorreu com precisão e lisura.

Tribuna
redacao@jornaldodiase.com.brDA REDAÇÃO

Com agências

Correios
A Câmara dos Deputados

aprovou ontem, por 286 vo-
tos a 173, o texto-base do Pro-
jeto de Lei 591/21, do Poder
Executivo, que autoriza a ex-
ploração pela iniciativa priva-
da de todos os serviços pos-
tais. A proposta também esta-
belece condições para a de-
sestatização da Empresa Bra-
sileira de Correios e Telégra-
fos (ECT) e remete a regula-
ção do setor à Agência Nacio-
nal de Telecomunicações
(Anatel). Os deputados preci-
sam analisar agora os desta-
ques apresentados pelos par-
tidos na tentativa de mudar
trechos do texto.

Sergipanos
Os deputados sergipanos

Bosco Costa (PL), Fábio Henri-
que (PDT), Fábio Mitidieri
(PSD) e João Daniel (PT) vota-
ram contra a privatização dos
Correios; os deputados Fábio
Reis (MDB), Laércio Oliveira
(PP) e Valdevan Noventa (PL)
votaram a favor; o deputado
Gustinho Ribeiro (Solidarieda-
de) não participou da sessão.

Obstáculos
O senador Rogério Carvalho

(PT-SE) acusou ontem o Po-
der Executivo de criar obstá-

Com o objetivo de estimular a criação de mais Coordena-
dorias Municipais de Políticas para as Mulheres em Sergipe,
a Secretaria de Estado da Inclusão e Assistência Social (SEI-
AS) lançou Cartilha Explicativa, destinada principalmente
às gestões municipais, disponível em versão digital através
do site www.inclusao.se.gov.br. Dos 75 municípios sergipa-
nos, apenas 27 possuem, atualmente, Coordenadorias Mu-
nicipais voltadas para a Mulher.

culos à CPI da Pandemia ao
enviar informações incomple-
tas e insuficientes em respos-
ta a requisições. Citando repor-
tagem do site de notícias Me-
trópoles, o parlamentar afir-
mou que a Polícia Federal en-
viou à comissão de inquérito
depoimento do ex-ministro da
Saúde Eduardo Pazuello omi-
tindo menções ao presidente
Jair Bolsonaro e ao deputado
Luis Miranda. "Este fato é gra-
víssimo, e pode sinalizar a uti-
lização de instituições do Es-
tado brasileiro para o ampara-
mento de grupos cujos inte-
resses não se coadunam com
os objetivos da nação", enten-
de.

Eleições
A comissão especial criada

pela Câmara dos Deputados
para analisar a Proposta de
Emenda à Constituição 125/
11 adiou para esta sexta-feira
(6) a retomada da discussão
sobre o parecer da deputada
Renata Abreu (Pode-SP). O
colegiado tem três reuniões
marcadas: às 10 horas, 12 ho-
ras e 14 horas. A proposta ori-
ginal, do deputado Carlos
Sampaio (PSDB-SP), trata ape-
nas do adiamento das elei-
ções em datas próximas a fe-
riados, item que foi mantido
no texto, mas a relatora apro-

veitou a PEC para propor no-
vas regras já a partir das próxi-
mas eleições.

Distritão puro
O relatório, apresentado no

mês passado, prevê a adoção
do sistema eleitoral majoritá-
rio na escolha dos cargos de
deputados federais e estadu-
ais em 2022. É o chamado "dis-
tritão puro", no qual são elei-
tos os mais votados, sem levar
em conta os votos dados aos
partidos, como acontece no
atual sistema proporcional.
Pela proposta, o "distritão" será
uma transição para o sistema
distrital misto, a ser adotado
nas eleições seguintes para
Câmara dos Deputados, as-
sembleias legislativas e câma-
ras municipais. O distritão é o
ponto mais polêmico do pa-
recer.

Paralisação
A Direção Executiva Nacio-

nal da CUT, reunida em 4 de
agosto, decidiu convocar to-
das as CUTs estaduais, ramos e
sindicatos filiados a mobilizar
suas bases para o Dia Nacio-
nal de Luta e Paralisações, no
dia 18 de agosto próximo.
"Essa jornada de luta está sen-
do convocada pelo conjunto
das centrais, a partir da iniciati-

va das entidades sindicais dos
servidores públicos munici-
pais, estaduais e federais que
organizaram a greve contra a
Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) nº 32, da refor-
ma Administrativa pautada no
Congresso Nacional", diz a
central em nota.

Auditor fiscal
A Secretaria Municipal da

Fazenda (Semfaz) informa
que foi revogada a liminar,
anteriormente concedida
pelo Tribunal de Justiça de
Sergipe, que suspendia o con-
curso público para Auditor Fis-
cal de Aracaju. Com a decisão,
a comissão organizadora e o
Centro Brasileiro de Pesquisa
em Avaliação e Seleção de
Promoção de Eventos (Ce-
braspe), banca responsável
pelo certame, darão anda-
mento à elaboração de um
novo cronograma para a rea-
lização das provas.

Banca
Segundo o secretário da Fa-

zenda de Aracaju, Jeferson
Passos, o próximo passo, após
a decisão do TJ/SE, será dar
continuidade às tratativas com
a banca organizara para que
no período mais breve possí-
vel, seguindo todas os proto-
colos de biossegurança ne-
cessários devido à pandemia,
as provas aconteçam. O edital
prevê o preenchimento de 20
vagas, das quais 14 serão des-
tinadas à área de Abrangên-
cia Geral e as outras seis para
os profissionais de Tecnologia
da Informação.

Atrasado
O concurso para Auditor Fis-

cal da Secretaria da Fazenda

de Aracaju seria realizado em
dezembro de 2020, mas foi
suspenso pelo Tribunal de Jus-
tiça de Sergipe um dia antes
da realização das provas, devi-
do a um mandado de segu-
rança impetrado por um dos
candidatos em função da pan-
demia de covid-19. Na época,
a Prefeitura de Aracaju recor-
reu da decisão, mas teve o
pedido negado, impedindo
que o concurso ocorresse.

Afastados
O deputado estadual Geor-

geo Passos (Cidadania) repu-
diou a decisão da Secretaria
Estadual da Saúde (SES) de
afastar alguns profissionais
que atuavam no Centro de
Oncologia Oswaldo Leite, que
faz parte do Hospital de Ur-
gência Governador João Al-
ves Filho. O parlamentar dis-
se que soube do desligamen-
to dos funcionários por uma
nota emitida pelos médicos
do Centro Oncológico. O do-
cumento emitido no último
dia 03, informa o desligamen-
to de profissionais contrata-
dos via CLT e a contratação
de outros trabalhadores atra-
vés de recibo de pagamento
autônomo.

Gás
A notícia publicada na im-

prensa de que a Petrobras te-
ria comunicado às distribuido-
ras do Nordeste que não iria
mais fornecer gás natural em
2022 preocupou o deputado
federal Laércio Oliveira que
agendou uma reunião com o
diretor geral da Agência Naci-
onal de Petróleo, Rodolfo Sa-
boia, e a diretora Symone Ara-
újo para tratar sobre o assun-
to. Eles informaram que não

haverá descontinuidade no
suprimento do gás e que no-
vos supridores atenderão às
distribuidoras do Nordeste,
como já aconteceu com Per-
nambuco e Rio Grande do
Norte.

Paulo Freire
A alese aprovou o Requeri-

mento nº 706/2021, de auto-
ria do deputado Iran Barbosa
(PT), que solicita a realização
da Conferência de Abertura
do Centenário de Paulo Frei-
re, no próximo dia 2 de setem-
bro, às 10 horas, no plenário
da Casa, com palestra do jor-
nalista, professor e estudioso
do educador, José Cristian
Góes, que tratará do tema "A
Atualidade do Pensamento de
Paulo Freire no Século XXI". A
Conferência abre a programa-
ção da Alese em comemora-
ção aos 100 anos de nasci-
mento do educador e patro-
no da Educação brasileira e
sergipana e tem como base a
Lei Estadual nº 8.779, de 16
de outubro de 2020, de auto-
ria do deputado Iran Barbosa,
que institui 2021 como Ano
Cultural Educador Paulo Frei-
re, como forma de homena-
gear o legado do pensador.

Internet
O presidente Jair Bolsonaro

editou uma medida provisó-
ria (MP 1.060/2021) que alte-
ra a Lei 14.172, de 2021, que
garante o repasse de R$ 3,5
bilhões para assegurar o aces-
so à internet de aluno e pro-
fessor da rede pública. No tex-
to, publicado em edição extra
do Diário Oficial da União des-
ta quarta-feira (4), o governo
retira o prazo de 30 dias, após
a publicação da lei, para que a
União realize a transferência
do recurso a estados e ao Dis-
trito Federal em parcela úni-
ca. Por se tratar de medida pro-
visória, a mudança já passa a
valer a partir da data de sua
publicação. No entanto, os
parlamentares terão 120 dias
para votação da matéria ou
então seus dispositivos per-
dem eficácia.

Veto
A Lei 14.172 foi sanciona-

da em 11 de junho após o
Congresso Nacional derrubar
o veto integral de Jair Bolso-
naro ao texto. Na ocasião o
presidente da República afir-
mou que a matéria não apre-
sentava estimativa do respec-
tivo impacto orçamentário e
financeiro. Ele também argu-
mentou que a medida au-
mentaria a rigidez do Orça-
mento, o que dificultaria o
cumprimento da meta fiscal
e da regra de ouro, prevista
na Constituição Federal.

GUSTAVO SALES/CÂMARA DOS DEPUTADOS
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*Josué Modesto dos Passos Subrinho

O fechamento das nossas esco-
las, há mais de um ano e quatro
meses, com vistas a proteger

nossa comunidade da pandemia, fez o
mundo do aprendizado e do conheci-
mento transmutar-se para o espaço
virtual do rádio, da televisão e da in-
ternet. Escolas e educadores de todo o
estado sergipano reinventaram-se em
experiências múltiplas e generosas
para garantir a continuidade da apren-
dizagem de cada estudante. Salas vir-
tuais, impressão de material e a busca
ativa escolar estiveram presentes du-
rante o percurso dos anos letivos
transmutado para o ensino remoto.

Para aliar-se a todo esse esforço das
escolas, o Governo de Sergipe execu-
tou ações para garantir aprendiza-
gem dos nossos estudantes. Uma das
primeiras ações a enfrentar o período
de distanciamento físico foi criar em um
único ambiente virtual todas as estra-
tégias, informações e conteúdos desti-
nados à comunidade escolar. O Portal
e aplicativo Estude em Casa, o qual se
configura como um importante aliado
em tempo de pandemia, convergiu
para ele todo o material de apoio e ati-
vidades de alunos, professores e para
os responsáveis.

A Seduc lançou aulas pela rádio e TV
Aperipê, e em parceria com a TV Sergi-
pe, lançou a TV Estude em Casa com 16
horas de videoaulas para todos os ní-
veis da educação básica. Além disso,
garantiu conteúdo para o Enem, que
contou com mais de 200 professores
envolvidos com programação por meio
da TV e do YouTube, contendo simula-
dos, revisões e aulões especiais.

O Governo do Estado buscou ainda
fornecer aos 160 mil alunos e 9 mil pro-
fessores da rede estadual de educação
o serviço de internet patrocinada para
acesso aos mais de 10 mil conteúdos
pedagógicos.

Durante toda a pandemia do novo
coronavírus, a Secretaria de Estado da
Educação, do Esporte e da Cultura (Se-
duc) preservou o que há de mais im-
portante: a vida. Adaptamos os pla-
nejamentos pedagógicos e apoiamos
diretores, professores e profissionais da
educação para viabilizar o ensino re-
moto. Foi um aprendizado duro e ne-
cessário, fruto do compromisso com o
direito ao ensino e ao conhecimento,
feito com dificuldades e heroísmo de
todos os profissionais comprometidos
com a Educação.  Toda a disposição e

comprometimento desses profissio-
nais para viabilizar o ensino a distân-
cia têm sido essenciais no sentido de
garantir o envolvimento das turmas e
minimizar os prejuízos à aprendiza-
gem.

Passado o momento mais crítico,
com a vacinação dos educadores, pes-
soal de apoio técnico e gestores das
escolas, a retomada das aulas faz-se
necessária e urgente.

O Brasil lidera ranking de países em
que as escolas ficaram fechadas por
mais tempo devido à pandemia de co-
vid-19. Uma situação histórica que de-
vemos corrigir. O fechamento das es-
colas aumenta o déficit na aprendiza-
gem dos estudantes, piora o quadro
nutricional, aumenta a incidência de
quadros de transtornos mentais, se-
dentarismo e estresse pós-traumático,
dificultando em muito a vida futura
das crianças e jovens, em particular, a
vida dos filhos e filhas dos trabalhado-
res, nosso principal público.

O que devemos fazer? Após autoriza-
ção do comitê técnico-científico, vamos
retornar com as aulas presenciais, em
todas as escolas estaduais, a partir do
dia 17 de agosto.  Faremos o retorno de
aula presencial com segurança, preser-
vando a vida e a saúde de nossos pro-
fessores, gestores escolares, alunos, pro-
fissionais e demais membros da comu-
nidade escolar. Sabemos que teremos
grandes desafios, mas estes serão en-
frentados com a união de todos. E o fa-
remos para permitir viva e pulsante a
Escola Pública que temos e devemos
abraçar, cuidar e melhorar. Uma escola
que proteja e cuide do futuro de cente-
nas de estudantes; uma escola que
combata a evasão escolar e resgate,
com o esperançar afetuoso e compe-
tente, os vínculos que só o ambiente
escolar pode oferecer.

Nós fomos em busca da ciência a fim
de que ela nos desse alicerce para ga-
rantir o retorno seguro. Um levanta-
mento internacional feito com 21 paí-
ses indica que o retorno às aulas pre-
senciais não teve impacto no aumen-
to da curva de contaminação pelo
novo coronavírus. Outro estudo do
Centro Europeu para Prevenção e Con-
trole de Doenças também ressalta que
o aumento de casos na Europa, a par-
tir da abertura das escolas, está ligado
ao relaxamento de outras medidas de
distanciamento, visto que os focos de
transmissão não aconteceram nos es-
paços escolares. Em Sergipe, desde o
dia 10 de maio, o ciclo de alfabetização

As escolas estaduais estão prontas e seguras para o retorno

foi liberado para retorno de aula pre-
sencial. Na rede estadual, os primeiros
e segundos anos do Ensino Fundamen-
tal retornaram com aulas presenciais.
Esse cenário só reforça o que a ciência
vem nos comunicando: as escolas
abertas não aumentam o contágio
pelo novo coronavírus. Escola é um
ambiente seguro, e a escola aberta re-
produz conhecimento porque os alu-
nos são agentes transformadores das
comunidades.

A Seduc tem o plano de retomada já
estabelecido em 2020 quando o comi-
tê técnico-científico liberou aulas pre-
senciais para os terceiros anos do en-
sino médio a fim de atender aos alu-
nos que prestariam o Enem. Na época,
cada escola criou um comitê especial a
fim de monitorar, avaliar e discutir to-
das as diretrizes, e a partir dali colocá-
las em prática de acordo com a estru-
tura de cada uma delas. Todas as me-
didas compactuam com a volta às au-
las condicionadas ao cumprimento de
uma série de diretrizes internas e ex-
ternas, empoderando também os ges-
tores para articular medidas a serem
adotadas nas escolas.

As medidas adotadas pelo Governo
de Sergipe para garantir segurança a
alunos, professores e funcionários no
retorno das aulas presenciais são con-
sideradas as melhores do país, de acor-
do com um grupo de pesquisadores da
Rede de Pesquisa Solidária, que moni-
tora as políticas de enfrentamento da
pandemia. Sergipe e Ceará estão em-
patados com 77 pontos, num índice de
0 a 100. Quanto maior a nota, mais
próximas as políticas públicas estão
das recomendações da Organização
Mundial da Saúde (OMS) e de autori-
dades sanitárias dos EUA e da Europa.
A pesquisa foi publicada pela Folha de
São Paulo no dia 11 de julho deste ano.

Nossas escolas receberam cerca de R$
62 milhões, um volume inédito de recur-
sos para execução direta, por meio dos
conselhos escolares. Desse montante,
cerca de R$ 13 milhões foram investidos
em medidas de biossegurança, reequi-
pando as escolas para adquirir produ-
tos como totem com álcool em gel para
higienização das mãos, aferidor de tem-
peratura, protetor facial, álcool comum,
máscaras, tapete sanitizante, entre ou-
tros itens, conforme protocolos de se-
gurança definidos pela Organização
Mundial da Saúde e Agência de Vigilân-
cia Sanitária.

O Governo de Sergipe priorizou ain-
da a vacinação dos profissionais da

educação. Até o mês de julho, cerca de
35.562 trabalhadores da Educação Bá-
sica, de todas as redes, tinham sido va-
cinados com a primeira dose. A expec-
tativa é de que até a segunda quinze-
na de agosto, os profissionais lotados
em escolas estejam vacinados com a
segunda dose.

Para reforçar o ensino híbrido, o Go-
verno do Estado colocou em prática
um elenco de ações como a continui-
dade do TV Estude em Casa com 16
horas de aulas; o programa Educação
Mais Conectada, que garante auxílio
tecnológico para professores no valor
de R$ 5 mil; disponibilidade de mais
verbas diretamente creditadas nos co-
fres públicos das escolas, além de me-
lhoria da infraestrutura nas unidades
de ensino para garantir mais seguran-
ça e acolhimento do retorno das aulas
presenciais.

A Seduc contratou, por meio do Pro-
grama Carência Zero, 518 professores
que já passaram por formação e es-
tão em fase de aulas remotas, mas
atuarão nas aulas presenciais. Também
foram contratados 146 merendeiros e
174 executores de serviços básicos
para reforçar o trabalho em nossas
escolas.

Em 2021, a Seduc continua com a po-
lítica de realização de avaliações, cujos
objetivos são mapear, identificar as ne-
cessidades, propor ações de interven-
ção de apoio às escolas, aos professo-
res e aos estudantes, principalmente
nesse momento pandêmico.

A Secretaria de Estado da Educação
vai compartilhar todas as informações
da reabertura dos espaços físicos e as
orientações de segurança no portal e
demais canais de comunicação para
as famílias e a sociedade. Os educado-
res também receberão orientações por
e-mail e canais oficiais da SEDUC. Com-
prometemo-nos a manter um diálogo
aberto e transparente, comunicando
o passo a passo da reabertura e a si-
tuação das escolas durante o retorno.

Escola segura é escola com aula se-
guindo os protocolos sanitários. É na
prática do esperançar que enfrenta-
mos o niilismo e a desesperança. E é
por esta razão que a secretaria esta-
dual de Educação acredita na Escola
Aberta e na volta das aulas presenci-
ais, com vida e pela vida.

*Josué Modesto dos Passos Subrinho, é secretário de

Estado da Educação, do Esporte e da Cultura - Seduc -, e foi

reitor da Universidade Federal de Sergipe e da Universida-

de Federal da Integração Latino-Americana no Paraná.

Passado o momento mais crítico, com a vacinação dos educadores, pessoal de apoio técnico e
gestores das escolas, a retomada das aulas faz-se necessária e urgente
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O prefeito Edvaldo
Nogueira anun
ciou, na tarde des-

ta quinta-feira,  o novo
calendário de vacinação
contra a covid-19, com a
inclusão de toda a popula-
ção de 25 anos nesta fase.
Com o avanço, o público
desta faixa etária poderá
receber a primeira dose do
imunizante, a partir deste
sábado, 7, nos postos itine-
rantes, instalados no Par-
que da Sementeira e no
28º Batalhão de Caçadores
- ambos após cadastro no
portal "VacinAju" e libera-
ção do código -  ou em um
dos seis pontos fixos. Até
o momento, a capital ser-
gipana possui mais de 353
mil pessoas vacinadas
com a D1, o que corres-
ponde a 54% da popula-
ção.

Aracaju vacinará população de 25 anos
contra a covid-19 a partir de sábado

"É com muita felicidade
que anuncio hoje o avan-
ço da vacinação para mais
uma faixa etária: os araca-
juanos de 25 anos. Então,
todos os cidadãos com
esta idade, poderão rece-
ber a primeira dose no
sábado, domingo e segun-
da-feira em um dos drives,
com cadastramento em
nosso portal, ou pontos
fixos. Lembrando que grá-
vidas e puérperas tam-
bém poderão se vacinar,
exclusivamente, no audi-
tório da Escola Presiden-
te Vargas. Aproveito para
pedir a todos que já toma-
ram a primeira dose e de-
vem tomar a segunda,
que completem o ciclo de
imunização. Estamos
avançando, mas ainda é
preciso que todos contri-
buam para que possamos

vencer o coronavírus",
destacou o prefeito.

Com a atualização, os
aracajuanos de 25 anos
poderão se vacinar neste
sábado, 7, domingo, 8, e
segunda-feira, 9. Os cida-
dãos desta faixa etária po-
derão se dirigir a um dos
seis pontos fixos, nos se-
guintes locais: Universida-
de Tiradentes (Farolândia),
Shopping Riomar (Coroa
do Meio), Aracaju Parque
Shopping (Bairro Industri-
al), Estação Cidadania (Bu-
gio), Externato São Fran-
cisco de Assis (Suíssa) e
Uninassau (avenida Au-
gusto Franco). Para rece-
ber o imunizante nestas
localidades, é necessário
apresentar documento de
identificação com foto e
comprovante de residên-
cia de Aracaju.

Também será possível
se vacinar nos drive-thrus
do Parque Governador
Augusto Franco (Semen-
teira) e 28º Batalhão de
Caçadores. Para esses
postos, é preciso se cadas-
trar no portal "VacinAju"
e aguardar a liberação do
código autorizativo.

A gestão municipal
também dará continuida-
de à imunização de grávi-
das e puérperas, acima de
18 anos, sem comorbida-
des, no auditório da Esco-
la Municipal Presidente
Vargas (bairro Siqueira
Campos). Para receber a
primeira dose, elas devem
apresentar documento
de identificação, compro-
vante de residência da ca-
pital e um documento que
comprove a gravidez ou o
puerpério.

Seduc atualiza plano de retomada
para o retorno às aulas presenciais

A Secretaria de Estado da Educação, do Esporte e da Cultura
(Seduc) atualizou as diretrizes sanitárias e pedagógicas para o
retorno das aulas presenciais para todas as séries na rede públi-
ca estadual, a partir de 17 de agosto. O plano de retomada foi
feito pelo Comitê de Planejamento da Seduc, que compreen-
de técnicos e gestores da Educação Estadual e representantes
do Magistério, em consonância com as diretrizes governamen-
tais nas áreas de vigilância sanitária, biossegurança, de saúde e
pedagógica. Todo o material está disponível no Portal da Seduc.

Para aumentar ainda mais a transparência das informações e
a segurança da comunidade escolar nesse retorno, o secretário
de Estado da Educação, do Esporte e da Cultura, professor Josué
Modesto dos Passos Subrinho, destaca que o documento com
as diretrizes será amplamente divulgado. "A Seduc vai compar-
tilhar todas as informações da reabertura dos espaços físicos e
as orientações de segurança no portal e demais canais de co-
municação para as famílias e a sociedade. Os educadores tam-
bém receberão orientações por e-mail e canais oficiais da Se-
duc. Comprometemo-nos a manter um diálogo aberto e trans-
parente, comunicando o passo a passo da reabertura e a situa-
ção das escolas durante o retorno", disse Josué Modesto.

 O documento com as novas diretrizes foi validado em uma
reunião realizada no dia 20 de julho, entre as equipes da Seduc
e da Secretaria de Estado da Saúde, por meio da Vigilância Sani-
tária, além de consulta ao coordenador da Força-Tarefa Covid-
19, professor Lysandro Borges (UFS). A chefe do Serviço de
Projetos Escolares em Direitos Humanos da Seduc (SEPEDH),
Adriane Damascena, explica que as diretrizes, que já existiam
desde o primeiro retorno, no ano passado, adequam-se aos
novos decretos governamentais e determinações acerca do
retorno às aulas. "Fizemos uma releitura desses protocolos e
atualizamos alguns pontos necessários. Levamos os protocolos
produzidos pela Seduc para a equipe da Vigilância Sanitária, que
fez uma avaliação e estabeleceu um parecer dizendo ser favo-
rável às recomendações que estavam no protocolo, já conside-
rando que nós iríamos adequá-las aos últimos decretos do go-
verno", explicou.

A Secretaria de Esta-
do da Saúde (SES) rece-
beu nesta quinta-feira
um quantitat ivo de
26.910 doses da vacina
Pfizer, para ampliar a co-
bertura vacinal contra a
Covid-19 com a primei-
ra dose. Na última quar-
ta, o Ministério da Saú-

Saúde recebe novo lote de vacinas
de enviou 14.600 doses
da vacina Coronavac,
para primeira e segun-
da dose.

Essas novas remessas
serão distribuídas para os
municípios na sexta-feira.
Até o momento, foram
realizadas 1.068.169 apli-
cações de primeira dose,

345.464 segunda dose e
38.942 em dose única em
todo o estado. Com essa
nova remessa, Sergipe
avança na imunização da
população dos 75 municí-
pios.

A Secretaria de Estado
da Saúde vem distribuin-
do as remessas com o

máximo de celeridade às
regiões de saúde. A logís-
tica de distribuição garan-
te que os imunizantes
cheguem aos locais de
vacinação com rapidez,
para que o Plano Estadual
de Vacinação seja cumpri-
do dentro dos prazos es-
tabelecidos.

Na busca por garantir o re-
torno presencial seguro às
aulas ofertadas na rede muni-
cipal de ensino, no dia 13 de
setembro, a Prefeitura de Ara-
caju, por meio da Secretaria
Municipal da Educação (Se-
med), tem adotado um proto-
colo de readequação de to-
das as 74 escolas da rede mu-
nicipal, a partir de um investi-
mento da ordem de 1,5 mi-
lhões de reais até o momen-
to, revertido na qualificação
de servidores e estruturas de
biossegurança para todos.

 O objetivo é proteger
toda a comunidade escolar
e garantir os cuidados neces-
sários para evitar o contágio
pelo vírus, como explica a
secretária da Educação, Ce-
cília Leite. "Todas as medidas
de segurança estão sendo
adotadas. Nós elaboramos
um novo protocolo para as
escolas, organizamos os es-
paços para garantir o distan-
ciamento, elaboramos uma
série de materiais lúdicos
para explicar a situação às

Aracaju já investiu R$ 1,5 milhão para garantir volta às aulas segura

crianças, e estamos fazendo
cursos de capacitação para
todos os servidores", pontua
a gestora.

Com esses investimentos,
as escolas adquiriram dispen-
sadores para álcool, sabone-
te líquido e papel toalha, pul-
verizadores spray, termôme-
tros digitais infravermelho,
lavadoras de alta pressão, fi-

tas para demarcação, tapetes
sanitizantes, hipoclorito de
sódio, álcool, máscaras, luvas,
totem pia personalizado, en-
tre outros.

Além disso, serão distribu-
ídos para os alunos cerca de
140 mil Equipamentos de
Proteção Individual (EPIs),
como máscaras, protetores
faciais, porta-máscaras, garra-

fas de água de uso individu-
al, entre outros.

Entre as ações estão tam-
bém os processos de desin-
fecção das unidades de en-
sino, com o uso do hipoclori-
to de sódio e sabão geléia
em todas as salas, pátios, áre-
as comuns e espaços exter-
nos das unidades, para remo-
ção do vírus.

SALA DE AULA DE ESCOLA MUNICIPAL

DIVULGAÇÃO
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A Petrobras realizou
na manhã desta
quinta-feira (5), um

webcast para apresenta-
ção de projetos e balanço
de atividades do segundo
trimestre de 2021 a acio-
nistas, autoridades e téc-
nicos. Durante a sessão
virtual, os executivos apre-
sentaram um panorama
da empresa ao longo dos
últimos três meses e
apontaram as perspecti-
vas para os próximos in-
vestimentos.

"Seguiremos a trajetória
de sustentabilidade finan-
ceira, geração de valor e
desalavancagem", disse o
presidente da estatal, Joa-
quim Silva e Luna, adiantan-
do que a empresa prevê

Petrobras confirma investimento de
US$ 2 bi no Sergipe Águas Profundas

alcançar, ainda neste ano, a
meta de dívida bruta de 60
bilhões de dólares, antes
prevista para 2022.

Entre os temas tratados,
o Projeto Sergipe Águas
Profundas foi citado. O di-
retor de Desenvolvimento
e Produção, João Henrique
Rittershaussen, informou
que a empresa segue com
a contratação da primeira
unidade de FPSO do SEAP,
que está sendo contrata-
da no modelo BOT. Ainda
segundo o diretor, o início
da produção deve ocorrer,
provavelmente, em 2026.
"Este é um passo impor-
tante para o desenvolvi-
mento do SEAP", disse.

Completando a infor-
mação, o diretor de Explo-

ração e Produção, Fernan-
do Borges, lembrou que a
Petrobras reservou US$ 2
bilhões para o projeto Ser-
gipe/Alagoas, e, segundo
ele, a plataforma que dará
suporte à produção será
denominada P81.

Histórico - A exploração
das reservas de petróleo
e gás em águas ultra pro-
fundas do litoral sergipa-
no, com investimento es-
timado em US$ 2 bilhões,
foi um dos projetos con-
firmados pela Petrobras
na apresentação de seu
Plano Estratégico 2021-
2025, divulgado em de-
zembro de 2020. Já no
mês de fevereiro, a empre-
sa anunciou a contratação

de uma Unidade Flutuan-
te de Produção, Armaze-
namento e Transferência
(FPSO) para operacionali-
zação do projeto Sergipe
Águas Profundas.

"Temos acompanhado
de perto todas as ações
da Petrobras em Sergipe,
principalmente no proje-
to Águas Profundas, uma
vez que sabemos da sua
importância para o de-
senvolvimento econômi-
co do Estado", pontuou o
secretário do Desenvolvi-
mento Econômico, José
Augusto Carvalho.

Mais informações sobre
os resultados do trimes-
tre podem ser obtidas no
endereço https://
www.investidorpetrobras.com.br.

Em julho, exportações
sergipanas registraram
crescimento de 40,9%

Análise realizada pelo Centro Internacional de
Negócios - CIN/SE, da Federação das Indústrias do
Estado de Sergipe (FIES), com base os dados do Co-
mex Stat, sistema para consultas e extração de da-
dos do comércio exterior brasileiro, disponibilizado
pelo Ministério da Economia, apontou que as ex-
portações sergipanas, em julho deste ano, soma-
ram aproximadamente US$ 4,4 milhões. O montan-
te registrado representa crescimento de 40,9%,
quando comparado com o mês imediatamente an-
terior, junho último. Já em relação a julho de 2020, o
total de exportações apresentou crescimento de
57,8%.

No período analisado, dentre os 47 produtos ser-
gipanos destinados ao mercado internacional, des-
tacaram-se suco (sumo) de laranja, não fermenta-
dos, sem adição de álcool, com ou sem adição de
açúcar ou de outros edulcorantes, congelado, tota-
lizando aproximadamente US$ 2,3 milhões em ex-
portações - responsável por 52,7% do valor das ex-
portações -, seguido de aquecedores elétricos de
água, incluindo os de imersão (US$ 426,3 mil) e ou-
tros sucos de abacaxi, (US$ 337,5 mil). Esses três pro-
dutos juntos compreenderam 70,2% da pauta de
exportações do estado, no mês analisado.

Os principais destinos dos produtos exportados
pelo estado foram Holanda (US$ 1.963,7 mil), Bélgi-
ca (US$ 479,4 mil) e Estados Unidos (US$ 370,9 mil).

No mês passado, as importações totalizaram apro-
ximadamente US$ 28,2 milhões, com a aquisição de
144 produtos dos fornecedores internacionais.

Dentre esses produtos, destacaram-se as compras
de partes de outras turbinas a gás, com US$ 7,7 mi-
lhões; diidrogeno-ortofosfato de amônio (fosfato
monoamônico ou monoamoniacal), mesmo mistu-
rado com hidrogeno-ortofosfato de diamônio (fos-
fato diamônico ou diamoniacal), com aproximada-
mente US$ 4,5 milhões; e outros cloretos de potás-
sio (US$ 2,9 milhões).

Quanto à origem dos produtos adquiridos, os prin-
cipais países fornecedores foram Estados Unidos
(US$ 10,2 milhões), Marrocos (US$ 5,8 milhões) e
Argentina (US$ 2,6 milhões).

A balança comercial fechou o mês de julho com
saldo negativo de US$ 23,8 milhões. Esse saldo re-
sulta da diferença entre o montante de exportações
e importações no período.

O preço da cesta básica
subiu em 15 das 17 capi-
tais pesquisadas pelo De-
partamento Intersindical
de Estatística e Estudos
Socioeconômicos (Dieese)
na comparação entre ju-
lho e junho. Segundo o
levantamento divulgado
ontem (5), as maiores al-
tas foram registradas em
Fortaleza (3,92%), Campo
Grande (3,89%), Aracaju
(3,71%), Belo Horizonte
(3,29%) e Salvador
(3,27%).

Em João Pessoa o con-
junto de alimentos e itens
essenciais teve queda de
0,7% e em Brasília de
0,45%.

As cestas mais caras são
a de Porto Alegre (R$
656,92), Florianópolis (R$
654,43) e São Paulo (R$
640,51).

Na comparação entre
julho deste ano e o mes-
mo mês de 2020, a maior

Preço da cesta básica sobe em Aracaju e mais 14 capitais do país
alta foi registrada na ces-
ta básica de Brasília
(29,42%), que atualmente
custa R$ 582,35. No perío-
do, a cesta básica de Por-
to Alegre teve a segunda
maior elevação nos pre-
ços (28,5%).

Entre os produtos que
impulsionaram o custo da
cesta básica está o toma-
te, que, em julho, teve alta
em 15 capitais, sendo
39,95% em Belo Horizon-
te, 34,24% em Goiânia e
34,1% em Fortaleza. Se-
gundo o Dieese, o aumen-
to está relacionado ao frio
que atrasou a maturação
do fruto diminuindo a
oferta.

O açúcar também teve
elevação nos preços em 15
capitais em julho, com per-
centuais que variaram en-
tre 8,12% no Rio de Janei-
ro e 1,59% em Belém. De
acordo com o Dieese, o
aumento nos preços acon-

tece devido a entressafra
e alta do petróleo, que es-
timula a produção de eta-
nol, concorrendo com a fa-
bricação de açúcar. O au-
mento das exportações foi
outro fator que puxou os

preços para cima.
O café foi outro item

que teve alta de preço em
15 capitais, como Vitória
(10,96%), São Paulo
(9,88%), Campo Grande
(8,77%) e Brasília (8,14%).

UM DOS PRODUTOS QUE MAIS AUMENTOU EM JULHO FOI
O TOMATE

ELZA FIÚZA/ABR
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As bancas de acusação
e defesa vão recorrer
do resultado do julga-

mento dos quatro réus arro-
lados no processo que apura
a "Chacina do Huse", ocorrida
em abril de 2012. Na sessão
concluída ao final da tarde de
anteontem, no fórum Gumer-
cindo Bessa, os jurados deci-
diram condenar apenas o ex-
policial militar Jean Alves de
Souza, que foi considerado
culpado por um dos três ho-
micídios ocorridos dentro do
pronto-socorro da unidade.
Os termos de Audiência e de
sentença foram publicados
ontem pelo Tribunal de Justi-
ça, que abriu prazo para a im-
petração de recursos.

Jean foi condenado a 12

Julgamento da Chacina do Huse
terminou com apenas um condenado

anos de prisão em regime
fechado, pelo homicídio tri-
plamente qualificado contra
o paciente Cledson dos San-
tos, um dos mortos na chaci-
na. Os jurados levaram em
conta a confissão de Jean em
juízo, a impossibilidade de
defesa da vítima e o fato de
que outras pessoas interna-
das no hospital correram ris-
co de ser baleadas pelos dis-
paros do acusado. Quanto às
mortes de Adalberto Santos
Silva e Márcio Alberto Silva,
os jurados negaram a respon-
sabilidade de Jean, que aca-
bou absolvido pelos outros
dois homicídios.

Já os dois irmãos de Jean,
o tenente da PM Genilson
Alves de Souza e o vigilante

Ginaldo Alves de Souza, mais
o sobrinho deles, o agente so-
cioeducativo Ralph Souza
Monteiro, foram igualmente
absolvidos da acusação de
envolvimento com os três
homicídios. O juiz Daniel Lima
Vasconcelos, responsável pela
8ª Vara Criminal de Aracaju,
permitiu ainda queJean re-
corra da sentença em liber-
dade, pelo fato de os réus te-
rem residência fixa e não te-
rem ficado prtesos durante a
tramitação do processo.

Tanto a promotora do júri,
Mônica Hardman, quanto o
advogado de defesa de Jean,
Jorge Valença, apelaram da
decisão ainda no final do jul-
gamento. O juiz pediu que a
sessão fosse degravada e en-

tregue às partes, para que elas
preparem os recursos a se-
rem apresentados ao Tribunal
de Justiça de Sergipe.

O julgamento durou dois
dias, com o interrogatório de
21 testemunhas, sendo 17
em plenário e quatro por ví-
deo. A denúncia acusou os
quatro réus de invadirem o
Huse e executarem os paci-
entes Adalberto Santos Silva,
Cledson dos Santos e Márcio
Alberto Silva Santos, que ti-
nham dado entrada com feri-
mentos a bala. O motivo ale-
gado foi vingança pela morte
do padeiro Jailson Alves de
Souza, que foi morto a tiros
pelos suspeitos enquanto
tentava recuperar a moto
dele, roubada no dia anterior.

O secretário de Estado da
Administração (Sead), Geor-
ge Trindade, recebeu na ma-
nhã desta quinta-feira, a co-
missão do movimento Polí-
cia Unida que reivindica pa-
gamento de 40% de adicio-
nal de periculosidade para
servidores ativos e inativos da
Segurança Pública do Estado.

Na ocasião, cada membro
das entidades sindicais e re-
presentativas da categoria fa-
lou sobre a reivindicação do
adicional de periculosidade,
alegando como motivo a ex-
posição e riscos de vida que a
atividade policial possui.

Após ouvir a exposição de
cada membro da comissão, o
secretário iniciou sua fala afir-
mando que a Sead está aber-
ta para receber e ouvir as de-
mandas dos servidores públi-
cos. Enfatizou que esta pauta
carece de uma discussão cui-
dadosa, pelo fato da reivindi-
cação representar um impac-

Secretário conversa com lideranças do Movimento Polícia Unida

to nas finanças do Estado cor-
respondente a cerca de duas
folhas de pagamento de
pessoal no ano.

George ressaltou que a
obrigação da Sead é de avali-
ar números e apresentar uma
análise minuciosa do impac-
to financeiro que o pleito tra-
ria ao estado. Frisou ainda que,

após um estudo preliminar, vai
apresentar ao governador Be-
livaldo Chagas subsídios numé-
ricos sobre o impacto do pa-
gamento do adicional de pe-
riculosidade na folha de pes-
soal para que analise com a Fa-
zenda se o estado possui con-
dições efetivas de efetuar o
pagamento e de que forma.

George finalizou a reunião
destacando o sentimento de
responsabilidade e compro-
misso do governador Belival-
do, "que está sempre preo-
cupado em trabalhar para
preparar Sergipe para o futu-
ro". E que tão logo tenha uma
posição do governo entrará
em contato.

LIDERANÇAS POLICIAIS DURANTE REUNIÃO NA SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Agência Brasil

A Câmara dos Deputados
aprovou, nesta quinta-
feira (5), o texto-base

do Projeto de Lei (PL) 521/21
que trata da privatização dos
Correios. A proposta, encami-
nhada pelo governo em fe-
vereiro, autoriza a exploração
de todos os serviços postais
pela iniciativa privada. Foram
286 votos a favor, 173 contra
e duas abstenções. Os depu-
tados analisam agora desta-
ques ao projeto.

O relator do projeto, Gil
Cutrim (Republicanos-MA),
apresentou parecer favorável
à privatização da empresa.
Entre os pontos, o parecer diz
que a Empresa de Correios e
Telégrafos (ECT) será transfor-
mada em uma empresa de
economia mista, chamada de
Correios do Brasil, e modifica
a função da Agência Nacio-
nal de Telecomunicações
(Anatel), que também será
responsável por regular os
serviços postais.

De acordo com o projeto,
as tarifas terão reajustes anu-
ais e poderão ser diferencia-
das geograficamente com
base no custo do serviço, na
renda dos usuários e nos in-
dicadores sociais. Para os ser-
viços de cartas, o projeto pre-
vê uma tarifa social para aten-
dimento dos usuários que não
tenham condições econômi-

Agência Brasil

Em seu 100º dia de traba-
lho, a Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI) da Pande-
mia do Senado ouve, nesta
quinta-feira (5), o empresário
Airton Antonio Soligo, conhe-
cido como Airton Cascavel. Ex-
assessor do Ministério da Saú-
de, Soligo era considerado bra-
ço-direito do então titular da
pasta, Eduardo Pazuello. Aos
senadores, Airton Cascavel dis-
se que, em momento algum,
participou de negociações
sobre compra de vacinas con-
tra a covid-19. Segundo ele, a
tarefa era de competência ex-
clusiva da Secretaria Executi-
va. Como ex-deputado fede-
ral, disse ainda que o foco dele
era totalmente voltado ao
atendimento de políticos que
tentavam defender interesses
de suas cidades e estados num
momento de grave crise sani-
tária.

Ainda em relação à aquisi-
ção de vacinas, em resposta
ao relator da CPI, Renan Ca-
lheiros (MDB-AL), o ex-asses-
sor do Ministério da Saúde
avaliou que "houve e ainda há
politização das tratativas" para
a compra de vacinas. Airton

Câmara aprova texto-base do
projeto de privatização dos Correios

cas de pagar pelo serviço.
O relatório determina ain-

da exclusividade da nova
empresa na operação dos ser-
viços postais pelo prazo de
cinco anos e proíbe o fecha-
mento de agências que ga-
rantem serviço postal univer-
sal em áreas remotas. Esse
prazo, segundo o projeto, po-
derá ser prorrogado.

A exclusividade inclui ser-
viços postais como atendi-
mento, coleta, triagem, trans-
porte e distribuição no terri-
tório nacional e expedição
para o exterior de cartas e car-
tões postais; serviço público
de telegrama; e atendimen-
to, coleta, triagem, transporte
e distribuição no território
nacional e expedição para o
exterior de correspondência
agrupada.

O parecer também deter-
mina que os trabalhadores da
ECT não sejam demitidos
pelo período de 18 meses
após a privatização. Eles po-
derão, entretanto, pedir de-
missão voluntária até 180 dias
após a desestatização. O fun-
cionário que decidir pelo des-
ligamento terá direito a inde-
nização de um ano de remu-
neração, com manutenção
do plano de saúde por 12 me-
ses a partir do desligamento
e ingresso em um programa
de requalificação profissional.

Votação - A votação da

proposta gerou polêmica no
plenário, com discursos
contra e a favor da privati-
zação.

Na opinião do relator, a pri-
vatização dará mais agilida-
de aos Correios e atrairá
mais investimentos. "Na ver-
dade, a empresa carece de
agilidade, de eficiência, de
investimentos e de um pla-
nejamento de futuro. Os nú-
meros contábeis, financei-
ros e de efetividade na pres-
tação de serviço demons-
tram que os Correios brasi-
leiros perderam o viço e não
conseguiram se modernizar
diante dos desafios da revo-
lução tecnológica que esta-
mos vivendo", afirmou.

O deputado Marcelo Frei-
xo (PSB-RJ) destacou que os
Correios atingem 100% dos
municípios brasileiros, le-
vando encomendas mesmo
em lugares que não dão lu-
cro para a empresa. Para Frei-
xo, com a privatização, a
maioria das cidades vai ter
problemas para receber os
serviços dos Correios, uma
vez que, dos 5.570 municí-
pios do país, apenas 324 dão
lucro à empresa.

"Quero ver se a iniciativa
privada, ao assumir, vai che-
gar aos municípios mais po-
bres, que não dão lucro", dis-
se o parlamentar. "Essa vota-
ção é para criar um mono-
pólio, afastar os Correios na

concorrência nas compras
eletrônicas. O correio é uma
empresa lucrativa. Para mo-
dernizar os Correios basta
ter vontade política. Pegar o
valor do próprio lucro que a
empresa fornece e capaci-
tar melhor, fornecer mais.
São mais de 90 mil funcio-
nários capacitados, basta ca-
pacitar mais", enfatizou.

Alex Manente (Cidadania-
SP) ressaltou que o Estado
abrirá mão da empresa, mas
manterá o controle do setor
por meio de uma agência
reguladora. "Estamos nesse
projeto privatizando, mas
dando ao Estado o poder de
controle através da agência
reguladora, dando condi-
ções de ter de concorrência
em um setor fundamental."

Já o deputado Orlando Sil-
va (PcdoB-SP) lembrou que,
na maioria dos países desen-
volvidos, o serviço postal é
prestado pelo Estado e citou
o exemplo dos Estados Uni-
dos, onde uma empresa pú-
blica presta o serviço.

Silva disse que, lá, o Esta-
do tem atuado diretamente
para induzir o desenvolvi-
mento econômico. "Aqui no
Brasil estamos abrindo mão
de instrumentos que pode-
riam servir de suporte para
a retomada do crescimen-
to, sem falar na qualidade
dos serviços que a empresa
oferece", lamentou.

Cascavel afirmou, no entan-
to, que não poderia apontar
de quem partiu essa politiza-
ção. O ex-assessor disse que
tentou pacificar a relação do
governo federal com o Insti-
tuto Butantan, responsável
pela produção da vacina Co-
ronaVac.

"O grande problema da va-
cina brasileira foi a politização.
Se politizou essa questão, a
questão do Butantan. Se poli-
tiza ainda. Eu vejo, as pessoas
não falam da importância da
Fiocruz. E, naquele momen-
to, era necessário uma inter-
locução política", disse Airton
Cascavel ao observar que o
Butantan tinha na época 6 mi-
lhões de vacinas.

Comissão Parlamentar de
Inquérito da Pandemia (CPI-
PANDEMIA) realiza oitiva do
empresário que teria atuado
informalmente durante me-
ses no Ministério da Saúde,
sem ter qualquer vínculo
com o setor público.

Sobre a vacinação no Brasil
ter começado em 17 de ja-
neiro, enquanto outros países
já aplicavam os imunizantes
desde novembro de 2020, o
depoente disse que se negou
a receber "picaretas" no Minis-

tério da Saúde e que sempre
demonstrou sua posição favo-
rável sobre os laboratórios e a
importância das vacinas.

"Enquanto a fábrica Astra-
Zeneca não tinha 1 milhão de
doses para entregar ao Brasil,
picaretas apareciam queren-
do vender 100 milhões para
todo lado de todo jeito", des-
tacou.

Na contramão do que diz o
requerimento de convocação
que o identifica como "minis-

tro de fato" da gestão Pazue-
llo, Airton Cascavel rechaçou
a referência. Disse que sua
função era de "facilitador" na
relação entre a pasta, estados
e municípios. "Nunca houve
um processo de terceirização
de competência. Eu trabalha-
va na interlocução com pre-
feitos e secretários. Tinha ali
uma relação de diálogo per-
manente da ponta, da base
com o ministério. Era um fa-
cilitador", afirmou.

Ex-assessor do Ministério da Saúde diz à CPI que nunca negociou vacina
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No próximo dia 7 de
agosto, às 16h30, a
Casa Museu Ema

Klabin traz para o progra-
ma #TardesMusicaisEm-
Casa o duo Tiago Fusco e
Verlucia Nogueira. A dupla
apresenta o show Estra-
dar, um mergulho investi-
gativo e criativo na músi-
ca do poeta e compositor
Elomar Figueira Mello.

Tiago Fusco e Verlucia
Nogueira abordam a obra
do compositor a partir de
uma formação inédita
para este cancioneiro: o
piano e a voz feminina. No
repertório, clássicos
como:  Bespa, Cavaleiro
Do São Joaquim, A Per-
gunta , Curvas Do Rio, O
Pidido, Clariô, História De
Vaqueiros, Cantada , Fun-
ção , Campo Branco , Reti-
rada, Incelença Pro Amor
Retirante e Na Quadrada
Das Águas Perdidas.

Tiago conduz a transpo-
sição da obra, original-

Melodias sertânicas
mente escrita para violão,
de forma inventiva, tran-
sitando ora pelo estilo
popular regional e rítmico,
ora pelas possibilidades
narrativas do instrumen-
to. Já a cantora cearense
Verlucia, tendo familiari-
dade com a linguagem
dialetal proposta pelo au-
tor, explora o regionalis-
mo, a dramaticidade e o
lirismo das falas e melodi-
as propondo nuances às
canções, personagens e
paisagens deste repertó-
rio.

Para aproximar a abor-
dagem criativa do duo às
características e à essên-
cia da obra, no processo
de gravação do CD Estra-
dar, a dupla contou com a
direção artística de João
Omar, filho e parceiro mu-
sical de Elomar.

Dos sofreres e ânsias do
sertanejo à festa. O reper-
tório do Estradar conduz
uma grande viagem pela

estética sertaneja, através
das narrativas épicas, cau-
sos de mistérios e valen-
tia; dos lamentos de reti-
rantes; das canções de
amor e da festa presentes
no cancioneiro elomaria-
no.

O espetáculo tem apoio
cultural do Governo do
Estado de São Paulo, por
meio do ProAC ICMS da

Secretaria de Cultura e
Economia Criativa, e pa-
trocínio da Klabin S.A.

O piano utilizado nesta
edição do Programa Tar-
des Musicais é cedido pela
Fritz Dobbert, parceira da
Casa Museu Ema Klabin.

O show Estradar será
transmitido direto da
Casa Museu pelo canal do
espaço no YouTube.

Segue em cartaz no Espa-
ço Cultural Funcap, localiza-
do no segundo piso do Rio-
Mar Aracaju, a exposição 'En-
contros Possíveis', assinada
pelo artista sergipano Luan
Ricardo. A mostra é mais um
projeto chancelado pela
Fundação de Cultura e Arte
Aperipê (Funcap), através da
Lei Aldir Blanc.

A primeira mostra indivi-
dual do artista consiste em
uma exposição de pintura
contemporânea, que nasce
da experiência existencial
durante seu período de iso-
lamento social, de onde

Espaço Cultural Funcap no RioMar Aracaju
acolhe a exposição 'Encontros Possíveis'

emergiram inúmeros senti-
mentos e percepções acer-
ca de um momento de crise.
Para Luan Ricardo, a pintura
se tornou uma espécie de
refúgio, onde a angústia, a
aflição e o desassossego
transformaram-se em maté-
ria, beleza e renovação.

Luan Ricardo é artista plás-
tico e pintor figurativo há sete
anos, além de atuar como
psicólogo. Suas obras retra-
tam temas relacionados a re-
presentação humana com
forte influência do Impressi-
onismo latino-americano.
Autodidata, o artista possui

formação via ateliê e em
workshops ministrados por
outros pintores, como Steve
Houston e Mark Westmore.

Em sua trajetória, Luan já
participou de diversas expo-
sições coletivas no municí-
pio de Aracaju, através da
Galeria de Arte Álvaro San-
tos, incluindo duas edições
do Salão dos Novos, Junina
Coletiva, panorâmicas e a
exposição 5 Artistas 5 Estilos
pela Fundação Cultural de
Aracaju (Funcaju). Em 2020
foi um dos contemplados no
prêmio 'Respirarte', da Fun-
dação Nacional das Artes

(FUNARTE), na categoria Ar-
tes Visuais. Também minis-
trou cursos sobre história da
arte: análise e interpretação
de pinturas, introdução à pin-
tura clássica pela Fundação
de Cultura Aperipê de Sergi-
pe (FUNCAP).

A mostra 'Encontros Possí-
veis' estará aberta à visitação
do público até 19 de agosto,
de segunda a sábado das 10h
às 22h, e aos domingos, das
12h às 22h.  As obras do ar-
tista Luan Ricardo também fi-
carão disponíveis virtualmen-
te no site e Instagram da Fun-
cap.

Perspectivas para a Cinema-
teca Brasileira, instituição que
preserva a memória do audi-
ovisual nacional, são tema de
debate que ocorre ao vivo nes-
ta sexta-feira, às 20h, com um
grupo de seis cineastas reno-
mados.

Realizado pela Associação
Paulista de Cineastas (APACI)
com apoio do canal Curta!, o
evento reunirá os diretores
Ana Maria Magalhães, Cacá
Diegues, Fernando Meirelles,
Joel Zito Araújo, Sandra Kogut,
Tizuka Yamasaki e Giba Assis
Brasil, com mediação de Ro-
berto Gervitz

Debate com diretores discute o Futuro da
Cinemateca Brasileira no Canal Curta!

A conversa, que deve durar
cerca de duas horas, terá in-
trodução de Carlos Augusto
Calil, presidente da Socieda-
de de Amigos da Cinemate-
ca. Em seguida, cada convida-
do terá sete minutos iniciais
para tecer considerações so-
bre a situação daquela insti-
tuição, que está sem gestor
desde dezembro de 2019. Por
conta disso, o Ministério Pú-
blico Federal chegou a ajuizar
uma ação contra a Secretaria
Especial de Cultura, alegando
abandono do espaço.

Somente no último 30 de
julho, um dia após o incêndio

que destruiu um galpão da
Cinemateca, na Zona Oeste
de São Paulo, o governo fede-
ral publicou um edital de cha-
mamento público para a es-
colha de uma "entidade pri-
vada sem fins lucrativos" para
gerir o órgão por cinco anos.
Esse edital será um dos assun-
tos do encontro.

"O futuro da Cinemateca
corre perigo. O edital recém-
publicado pelo governo pro-
mete mais cinco anos de pre-
cariedade para essa institui-
ção. Há uma falta de compre-
ensão sobre o que significa
preservar o nosso acervo au-

diovisual. Memória é identida-
de", diz o mediador Roberto
Gervitz, coordenador do gru-
po SOS Cinemateca-APACI.

A pauta também terá ques-
tões como a importância da
Cinemateca, as medidas que
precisam ser tomadas para
que ela funcione normalmen-
te e o descaso do governo fe-
deral com essa instituição e
outras do meio cultural.

A conversa será transmitida
exclusivamente pelo Youtube
do canal Curta! (youtube.com/
canalcurta), sendo permitido
aos espectadores fazer per-
guntas na parte final.

UM MERGULHO SENSÍVEL NA MÚSICA DE ELOMAR

REINALDO MENEGUIM
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Horóscopo

Aquário
(21/01 a 19/02)
Imprevistos em pauta, o rumo dos acontecimen-

tos pode mudar. Mantenha-se flexível. Temores e pensa-
mentos negativos são afastados se você canalizar suas
energias para as tarefas mais práticas e rotineiras.

Peixes
(20/02 a 20/03)
Hoje é dia de pegar leve, permita-se passear, visi-

tar uma exposição ou um museu e inspirar-se. Assim
você pode renovar suas energias, combater o estresse e
voltar pra casa com ótimas ideias na cabeça.

Gêmeos
(21/05 a 20/06)
Você está mais inquieto, vale evitar tarefas repetiti-

vas ou intercalá-las com intervalos. Mercúrio e Urano indi-
cam que você está mais ousado e inventivo também. Vale
fazer algo que nunca fez antes.

Aries
(21/03 a 20/04)
Uma boa conversa resolve qualquer impasse. Mas

hoje é melhor evitar conversas mais delicadas, a Lua
segue fora de curso em Libra até o fim da tarde, quando
ingressa em Escorpião.

Sagitário
(22/11 a 21/12)
Não planeje comprar nada hoje; caso contrário,

pode escolher errado. Foque no que realmente lhe inte-
ressa realizar e priorize essa escolha. Com a Lua fora de
curso, é melhor lidar com as tarefas mais simples.

Touro
(21/04 a 20/05)
Período de indefinição, melhor adiar decisões e in-

vestimentos. A Lua segue vazia em Libra, o melhor a se
fazer é ganhar tempo para ponderar as questões mais
difíceis, conversar e ouvir pontos de vista diferentes.

Capricórnio
(22/12 a 20/01)
É importante evitar a pressa ou forçar situações.

A Lua segue vazia em Libra, favorecendo as artes, o
equilíbrio e a harmonia, mas indicando também inde-
finições.

Escorpião
(23/10 a 21/11)
Procure respeitar seus limites e os dos outros,

não force a barra para impor suas opiniões. Lembre-se:
não é suficiente plantar, é necessário adubar para conse-
guir bons frutos.

Libra
(23/09 a 22/10)
Não exija demais de si mesmo, exercite sua ha-

bilidades sociais e sua natural diplomacia. A Lua fora de
curso em seu signo indica que dúvidas, incertezas e in-
definições estão em pauta.

Virgem
(23/08 a 22/09)
O objetivo é que tudo seja aprimorado para maior efici-

ência. Mercúrio sorri para Urano, mas se desentende com sa-
turno. Novas soluções e boas ideias estão em pauta, mas é
preciso ganhar tempo para que elas sejam bem formatadas.

Leão
(22/07 a 22/08)
Invista em sua saúde e nos cuidados pessoais:

alimente-se de maneira equilibrada. Invista também na
sua imagem com tratamentos estéticos. Com o Sol, seu
signo e a Lua em Libra.

Destaques

Câncer
(21/06 a 21/07)
Gentileza e diplomacia continuam em destaque com a

Lua em Libra. Mas aguarde até o fim da tarde para apresentar
um novo projeto, ou fazer reuniões importantes. A Lua fica fora
de curso o dia todo e só ingressa em Escorpião.

Especial

Culinária

Geleia de abacaxi
Ingredientes: 1 abacaxi pequeno, 3 xícaras de açúcar, suco de meio limão, canela em pau, cravos.

Modo de preparo: Pique o abacaxi. Em uma panela coloque o açúcar, o suco do limão, o abacaxi, o cravo e a canela.
Deixe cozinhando em fogo brando até diminuir de volume e dar o ponto de geleia. Deixe esfriar e sirva.

10variedades

Escritora brasileira divulga
língua portuguesa mundo afora

A jornalista e escritora Isa Colli é um exemplo de que
é possível romper barreiras e até fronteiras com foco e
determinação. Isso mesmo. A brasileira, negra, nascida
em cidade do interior, que já morou em comunidade e
trabalhou como cabeleireira e maquiadora, deu sua pri-
meira guinada na vida quando se formou em jornalismo
e passou a atuar na profissão.

A segunda guinada, há dez anos, foi quando Isa deci-
diu se lançar na carreira de escritora. Em 2014, foi morar
na Bélgica e, em 2018, abriu a editora Colli Books. Esta-
belecida no exterior e com trabalho literário reconheci-
do pelo público e pela crítica, Isa começou a lutar pela
realização de um sonho: usar seu próprio selo para divul-
gar a língua portuguesa no exterior.

Com trabalho de formiguinha, a escritora vem con-
quistando cada vez mais o coração dos leitores brasilei-
ros que vivem fora do país, mas sentem saudade de es-
tar próximos da língua nativa. Por meio da Colli Books,
Isa passou a se engajar em projetos de vários brasileiros
ao redor do mundo para valorizar o português como
língua de herança.

Para facilitar o acesso aos seus livros e, dessa forma,
colaborar para manter a cultura literária viva no dia a dia
dos filhos de brasileiros mundo afora, ela buscou parcei-
ros com a mesma linha de pensamento para desburo-
cratizar e facilitar esse acesso. A empresa americana
Buobooks faz exatamente esse trabalho. Toda a obra de
Isa está disponível neste site.

Outra parceira é a com Paixão Brasil Books, livraria vir-
tual que oferece livros e dicas para ajudar crianças que
vivem no exterior a falar português.

Bell Marques
promete surpresas em
live de Dia dos Pais

São as diversas as novidades que Bell Marques pro-
mete, no domingo (8), na live que transmitirá do seu
YouTube, em pleno Dia dos Pais, a partir das 16h. O
cantor contará com uma banda reduzida num cená-
rio diferente, assinado por Pedro Caldas. A banda
mais enxuta atende um desejo de Bell de fazer uma
live em clima mais intimista, com repertório em rou-
pagem acústica, trazendo, inclusive, sucessos seus
em pegada de Pop/Rock (pra quem não sabe, o artis-
ta começou sua carreira numa banda de Rock). Can-
tor homenageará mãe e receberá filhos Rafa e Pipo
Marques.

Thay Veríssimo tem Aline
Riscado como modelo

Atriz das pegadinhas da RedeTV, Thay Verissimo
quer trilhar os caminhos de Aline Riscado. "Tenho a
Aline Riscado como exemplo, muito mais do que ou-
tras famosas fitness por aí. Ela é linda, tem um shape
feminino, é ousada, independente e poderosa. E no
início da carreira ela explorou muito a sensualidade,
assim como eu", entende.
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By Dênison Kacho Ventura Sant’Ana

SingularDestaques

EM PAUTA NA RÁDIO
TRANSAMÉRICA

Sim, após  8 meses fazendo os pod-
casts  no horário da CNN, Dênison Ven-
tura estreia o novo Programa “ Em Pau-
ta” amanhã na Transamérica às 10h.
Nos debates, os temas que fazem par-
te da sociedade sempre com o fito de
elucidar e mostrar outras perspectivas
de pensamento. Imperdível!

Comunicação para médicos
Sim, dr. Rafael Gonçalves não para um mi-

nuto. Encontra-se em Floripa para mais um
Curso de aperfeiçoamento, ele que na área
médica faz palestras e docência de aprendi-
zado na web para médicos de todo o Brasil,
passando preciosas informações de como o
profissional da medicina pode ganhar credi-
bilidade e  rentabilidade evitando erros na
ascensão da carreira.

Projetos perfeitos
caracterizam a PROENG3 - do engenheiro e

empresário- Davson Nascimento. A empresa
de engenharia e arquitetura é das mais con-
ceituadas. Aqui, o empresário em momento
de pausa em Campos do Jordão.

Zuleide niver dobrado
A dinâmica, Zuleide Brandão teve big festa surpresa organiza-

do por Simone Ribeiro com as amigas de Aracaju no último dia,
(28) e no dia, (29) em sua terra natal com as amigas de Neópolis...
isso que é carinho! Parabéns é o que nossa coluna deseja com
fotos de AcrisiA & Acrisio SiqueirA.

Visita e projetos
O diretor-presidente da AGRESE - dr. Hamilton Santana - rece-

beu a advogada  e empresária da Lady Driver   , dra. Niclesia Dias
- e o também eminente advogado, dr. Ronilson Menezes. Time de
peso!

A educação canina
consiste em

adaptar o animal
às vivências do
dia a dia e conví-
vio dentro da fa-
mília e sociedade,
e isto inclui, de for-
ma incontestável,
a comunicação
eficaz e adequa-
da com seu cão-
zinho. E quando
se fala em com-
portamento cani-
no, Carolina Ma-
chado é desta-
que em nosso es-
tado. Trabalhando com animais desde 2016, ela
carrega na bagagem muitas experiências e ca-
ses de sucesso. Com amor, dedicação e meto-
dologia atualizada e eficiente, Carolina Macha-
do mostra que é possível mudar o comporta-
mento do seu melhor amigo e proporcionar
mais qualidade de vida para toda a família!

Ampliação da clínica e espaço
e de treinamento Rayane Brito

Rayane Brito enfermeira  esteta  tem expertise em harmoniza-
ção corporal  e vem mostrando muito bem seu trabalho com a
mulherada de Sergipe ! Inclusive a digital influencer Sheila Ra-
quel já é adepta de seus tratamentos. Assim, Aracaju ganha um
espaço de treinamentos super aconchegante e com cursos de
capacitação para área estética facial e corporal com equipe de
professores altamente capacitados a ajudar a conquistar  so-
nhos e independência financeira ! Parabéns !

Em miniférias
o competente executivo do DETRAN - Van-

derson Melo -  deu uma pausa e foi curtir a
praia de Jauá na Bahia com o filho amado. Me-
recem!
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esportes

A delegação do Confi
ança já está em Reci
fe onde na tarde des-

te sábado enfrenta o Náuti-
co, líder da competição. A
partida acontece às 16h30
no estádio dos Aflitos. O time
sergipano precisa de uma
vitória para se afastar da zona
de rebaixamento.

O treinador interino José
Carlos Leal promete algumas
modificações na equipe para
essa partida. O goleiro Micha-
el e o lateral esquerdo Lucas
Sampaio, últimas contratações
do time azulino são presen-
ças quase certas na equipe,
principalmente o goleiro Mi-
chael que deve ser o substitu-
to de Rafael Santos, que cum-
pre suspensão automática.

Na manhã desta quinta-
feira (5), o treinador Zé Car-
los comandou o último trei-
no da equipe em terras ser-
gipanas. Depois do almoço
em ônibus especial, a dele-
gação embarcou para Reci-
fe, onde chegou no início da
noite. O time ainda fará um
último treino nesta
sexta=feira em Recife, quan-
do o treinador pretende de-
finir a equipe.  A delegação
fica em regime de concen-

Dragão em Recife para encarar o Náutico

tração no hotel, até a tarde
de sábado momentos antes
da partida.

Michael Confiante - O go-
leiro Michael vem do Atléti-
co Mineiro e está muito con-
fiante em uma virada do
Confiança ainda no primei-
ro turno. Michael sabe que
chega em um momento
delicado para a equipe. No
entanto, o jogador se mos-
tra confiante e acredita que
o duelo contra o Náutico, lí-
der da competição, neste sá-
bado, pode ser o momento
ideal para o Confiança bus-

car a reabilitação na Série B.
- Elenco nós temos, e eu não

só acho, como tenho certeza,
que a gente vai sair dessa si-
tuação. Se a gente ver, há pou-
cas rodadas, nós éramos a
equipe que mais criava no
campeonato, então, a gente
cria situações, tem um bom
elenco, um bom time. Talvez
faltem detalhes, que eu te-
nho certeza que o Zé Carlos
está ajustando muito bem e
que as coisas vão começar a
dar certo -disse o goleiro.

O goleiro disse ainda, que
para chegar à vitória o time
tem que mudar a atitude

dentro de campo. Temos
que brigar do início ao fim
pelos resultados.

- Tenho certeza de que
desde esse jogo contra o
Náutico, nós vamos ter uma
atitude ainda melhor, ainda
mais forte. Se assim for da
vontade de Deus, e a gente
conseguir colocar em práti-
ca, a gente vai sair de lá com
a vitória e será, talvez, a gran-
de virada de chave do Confi-
ança no campeonato, onde
a gente vai, primeiramente,
sair da zona de rebaixamen-
to e depois buscar novos
objetivos - disse.

A queda da invencibi-
lidade do Náutico na Sé-
rie B também quebrou
outro paradigma do
time na competição. A
equipe chega a cinco jo-
gos seguidos sendo va-
zada. A última vez que a
meta alvirrubra termi-
nou zerada foi na vitó-
ria sobre o Goiás, pela
10ª rodada. Para encarar

Náutico sofrerá algumas mudanças na defesa
o Confiança o treinador
Hélio dos Anjos não
contará com o atacante
Kieza. Entra em campo
o substituto Caio Dan-
tas, contratado esta se-
mana.

Está confirmado retor-
no do lateral-direito He-
reda,  após seis  jogos
afastados por uma le-
são muscular na coxa. E

uma nova mudança
será promovida pelo téc-
nico Hélio dos Anjos para
o jogo contra o Confian-
ça, no sábado: suspenso
pelo terceiro cartão
amarelo,  Camutanga é
desfalque confirmado.
Bryan também está fora.
Sendo assim, a linha de
quatro defensiva do
Timbu para o encontro

com o Dragão, às 16h30
nos Aflitos, deve contar
com Hereda,  Carlão,
Yago e Rafinha. Regula-
rizado e à disposição, Ra-
fael Ribeiro é a outra al-
ternativa para substituir
Camutanga.

FSF faz vistoria nos
estádios para Divisão A2

Um dos compromissos do presidente Milton
Dantas é exigir dos clubes bons estádios de fute-
bol, para os campeonatos oficiais promovidos pela
Federação Sergipana de Futebol (FSF). Tem sido
assim e todas as competições e assim será na Di-
visão A2 deste ano.

Nesta sexta-feira (6), a comissão designada pelo
presidente Milton Dantas realiza vistoria nos es-
tádios do interior. "Será um dia inteiro de visitas
aos estádios, como fazemos costumeiramente ao
início de cada competição. Vamos vistoriar os es-
tádios e depois em relatório, passaremos a situa-
ção de cada um para o presidente Milton Dantas",
disse Gleydson Prado, diretor de competições da
FSF.

Além de Gleydson Prado, a Comissão conta ain-
da com a presença de Reginaldo Goveia, assessor
de comunicação da entidade e um representante
da Associação dos Cronistas desportivos de Ser-
gipe.

Serão vistoriados os estádios das cidades de Ro-
sário do Catete, Aquidabã, Propriá, Porto da Fo-
lha, Simão Dias, Riachão do Dantas, Itabaianinha,
Boquim, Estancia, Socorro e Barra dos Coqueiros.

A partida entre Murici-
AL e Itabaiana-Se marca-
da para a tarde do deste
sábado (7) na cidade de
Murici-AL, foi transferida
para Maceió capital alago-
ana. O motivo da transfe-
rência foram as fortes
chuvas que caíram no in-
terior de Alagoas, deixan-
do o gramado do estádio
José Gomes da Costa, im-
próprio para a prática o
futebol.

Desde a tarde desta
quinta-feira (5) que a de-
legação o Itabaiana se en-
contra na cidade alagoa-
na de Murici. No dia do

jogo segue para Maceió.
O treinador Evandro Gui-
marães ainda pretende
realizar um treino apron-
to nesta sexta-feira, para
definição da equipe.

O grande ausente da
delegação do Itabaiana é
o centroavante Pedro
Henrique. Artilheiro da
equipe na competição
com quatro gols, atacan-
te ficou de fora devido a
uma lesão, assim como o
volante Batata. Este so-
freu uma lesão no joelho
e está em tratamento. O
lateral-direito Talles, que
já havia ficado de fora da

última partida, devido a
um desconforto na coxa,
também não foi relaciona-
do para o duelo deste sá-
bado.

Os relacionados pelo
técnico Evandro Guima-
rães são:

Goleiros: Léo e Jonathas
- Laterais: Paulinho, Pinhei-
rinho e Grafite Zagueiros:
Hugo, Ramon, Diego Bispo
e Rafael Chagas - Volantes:
Jacobina, Serginho e Koffi
- Meias: Aurélio, Cleiton,
Geovany e Téssio - Ata-
cantes: Carlos Capoorã, Ila,
Luís Felipe e Thiago San-
tos.

Itabaiana pronto para enfrentar o Murici-AL

CBF divulga local e
horário do Confiança na CB

A Confederação Brasileira de Futebol (CBF), divul-
gou nesta quinta (5) os horários e locais das parti-
das da primeira fase da Copa do Brasil SUB-17. O
sergipano na competição será equipe do Confian-
ça, atual campeão da categoria. O time azulino terá
pela frente a equipe do River do Piauí.

A partida acontece no dia 17 de agosto, às 16 ho-
ras, no estádio Alberto Silva, em Teresina. O jogo é
único e o mando de campo foi definido em sorteio.
Em caso de empate no tempo normal, a classifica-
ção será decidida nos pênaltis. Quem avançar de
fase enfrentará o classificado do confronto entre
Palmeiras e Desportiva-PA.

O GOLEIRO MICHAEL DEVE ESTREAR SÁBADO CONTRA O NÁUTICO EM RECIFE

LUCAS ALMEIDA


